

llares de almas que con aplausos y vivas, entre los acordes de las músicas recibieron a tan ilustres huéspedes; las calles del trayecto estaban adornadas con cortinas, flores, festones y farolillos hasta el Palacio Episcopal; los tranvías fueron insuficientes para conducir a la concurrencia, entre los trece especiales descollaron tres adornados con elegancia por los gremios de artesanos para recibir a la Comitiva.

17 de octubre.—El Exmo. e Ilmo. Sr. Delegado Apostólico Dr. D. José Ridolffi, asistido de los Ilmos. Sres. Plancarte y Piña, consagra al Ilmo. Sr. Dr. D. Emeterio Valverde Téllez en la Santa Iglesia Catedral.

19 de octubre.—A las 7. 30 de la mañana, de regreso de su entrevista con Mr. Taft, Presidente de los E. U., pasa por la estación el primer Magistrado de la Nación, Gral. Porfirio Díaz.

21 de octubre.—A las 7. 45 entra el 18 Batallón al mando del Coronel Agustín Valadez.

27 de octubre.—Las lámparas de gasolina de los portales de la Plaza de la Constitución, son substituidas por focos de luz incandescente.

25 de noviembre.—A las 6. 45 a. m., procedente de Guadalajara, llega a esta Ciudad el 19º Batallón y a las 2. 30 p. m. sale para México el 18º Batallón.

24 de diciembre.—En obsequio de los niños pobres el Círculo Leonés Mutualista organiza una simpática fiesta de Navidad en el Doblado. La velada consistió en la representación de hermosos cuadros plásticos y al fin se obsequió con dulces, juguetes y vestidos a más de 500 niños que concurrieron al festival.

16 de diciembre.—Comienza la demolición del puente del Arroyo del Muerto.

1910.

Enero.—En los dos primeros tercios del mes se dejó ver hacia el Poniente, y a la puesta del sol, un hermoso cometa cuya magnitud no pudimos apreciar por el crepúsculo vespertino.

20 de enero.—Con un variado programa, entre cuyos números figuró el paseo de carros alegóricos, que hacían algunos años no se veían, celebra esta ciudad el CCCXXXIV aniversario de su fundación.

1º de marzo.—Siendo Prepósito de la Congregación de San Felipe Neri el P. D. Miguel Soto, se da principio al decorado y pavimentación del Oratorio.

6 de marzo.—Solemne inauguración del primer Patronato Católico, iniciado y dirigido por el joven Pbro. Dr. D. Manuel Rizo y Oláez.

19 de marzo.—Muere en esta ciudad, calle Honda Norte núm 6 el Ilmo. Sr. D. Maximino Reynoso del Corral.

20 de marzo.—Con toda solemnidad se inaugura la Escuela Secundaria Mercantil gratuita, fundada por el Ilmo. Sr. Dr. D. Emeterio Valverde Téllez, y dirigida por el Sr. Canónigo D. Eugenio Oláez, denominada "Escuela María Inmaculada" en la 2ª de Lagos núm. 36.

30 de marzo.—El Sr. Francisco I. Madero, acompañado del Sr. Lic. Roque Estrada, verifican una junta en la Plaza de Gallos, con objeto de propagar sus ideas anti-reeleccionistas, a la que asistió gran cantidad de gente de todas las clases sociales.

31 de marzo.—El Sr. Madero funda el Club anti-reeleccionista cuyo Presidente lo fué el Sr. Miguel Aguiñaga.

17 de abril.—Con objeto de arvitrase recursos las autoridades del Coecillo, para celebrar de la mejor manera posible las fiestas del Centenario, en esta fecha tiene lugar en el jardín de San Francisco una lucida kermesse.

Con este mismo objeto habían establecido unas peleas de gallos los domingos, lunes y días festivos; dieron otras varias kermesses y una función teatral en el Doblado.

16 de mayo.—El Ilmo. Sr. Valverde Téllez hace la consagración del templo de Santo Domingo de Guzmán.

19 de mayo.—Hacía ya varios días que el cometa Halley se ostentaba magestuoso en el firmamento, de las cuatro de la madrugada hasta aparecer la luz del sol, y esta noche, entre ocho y nueve, tres hermosas fajas nebulosas se presentaron en el espacio, llamando la atención de los espectadores.

20 de mayo.—El hermoso cometa Halley que se había presentado por el Oriente, aparece en esta fecha por el Occidente.

1º de junio.—Víctima de una penosa enfermedad, dejó se existir Fr. Buenaventura Beltrán, encargado del templo de Tercera Orden.

16 de julio.—Quedó terminado el puente Independencia antes (arroyo del Muerto), con un coste de \$3,884,90.

11 de agosto.—El 19º Batallón recibe orden de marcha para México.

13 de agosto.—A las 8. 45 de le noche llega a esta ciudad un escuadrón del 5º Batallón.

15 de agosto.—A las 9 de la mañana sale del cuartel de los Angeles el 19º Batallón con rumbo a la estación del ferrocarril para ser conducido a México en el tren que pasa a las 8. 45.

6 de septiembre.—Como preludeo de las fiestas del Centenario. los alumnos de la Escuela de Instrucción Secundaria, los de las Escuelas Oficiales, Colegios incorporados y algunos particulares, hacen la jura de la bandera en la Plaza de la Constitución.

A las 9 de la mañana un grupo de niños de la Escuela Modelo "Porfirio Díaz" presentaban la hermosa enseña de la patria en la banqueta de la Casa Municipal, el C. Jefe Político, Dr. Jesús D. Ibarra, algunos miembros del Ayuntamiento y el notario público presidían el acto; que fué armonizado por la Banda Municipal y presenciado por las niñas y profesoras de las escuelas oficiales y una numerosa concurrencia.

A la hora indicada fueron pasando escuela por escuela y al llegar frente al Pabellón Nacional, hacían alto y respetuosamente se descubrían la cabeza, recitando a coro y en voz alta, la locución que para el efecto expidió la secretaría de Instrucción y Bellas Artes.

Terminado este acto, los alumnos de la Escuela de Instrucción Secundaria, con anuencia de la Autoridad Política, organizaron una procesión cívica formada por una descubierta de gendarmería montada, Banda Municipal, los ya citados alumnos y batallón escolar "Porfirio Díaz" que recorrió las principales calles de la ciudad.

14 de septiembre.—Dan principio las fiestas patrias con un variado programa cuyos números principales fueron los que vamos enumerar:

A las 10 de la mañana del citado día inauguración oficial del puente Independencia y colocación de las placas conmemorativas.

Por la noche tiene lugar una muy bien desempeñada Velada artístico-literaria-musical en el Teatro Doblado, organizada por los profesores y alumnos de ambos sexos de las Escuelas Oficiales.

15 de septiembre.—En la mañana inauguración de la ampliación del Parque y declaración de la calle "Hidalgo" (antes de Lagos.)

El Círculo Leonés Mutualista terminó los actos de éste día con una muy lujosa velada en el Teatro Doblado.

16 de septiembre.—Por la mañana, colocación de la primera piedra para el drenaje de la población en el Puente de los Zapotes, en cuyo acto hizo uso de la palabra el sabio Dr. D. Agustín Rivera, y por la tarde, inauguración de los principios de la reconstrucción del mercado "Aldama", llevadas a cabo por el Comité Patriótico de León, terminando el acto con una exhibición cinematográfica en el mismo lugar.

Durante las noches de estos días estuvo iluminada y adornada la ciudad, descoyando la Catedral, alumbrada con 3000 focos de luz incandescente, y la Casa Municipal.

9 de octubre.—Entre 9 y 10 de la noche Camilo Barajas, se introduce a la casa núm. 49 de la segunda de San Miguel, con el objeto de robar a su primo José Barajas, que había bendido una casa en \$ 500. El fraticida para conseguir su objeto, inhumanamente mató a hachazos a su primo.

20 de octubre.—A las 9 de la mañana se renovó, con toda solemnidad, el Patronato de Nues-

tra Sra. de Guadalupe en todos los templos de la Diócesis.

En nuestra Catedral revistió una solemnidad inusitada; asistió el Ilmo Sr. Dr. D. Emeterio Valverde Téllez y predicó el Sr Canónigo Magistral D. Eugenio Oláez.

13 de noviembre.—El pueblo mexicano se ha indignado contra los norte-americanos por el linchamiento de uno de nuestros hermanos que, en busca de mejor remuneración en su trabajo, se han internado a los Estados Unidos.

En la fecha precedente aparece en algunos lugares públicos, con grandes caracteres, esta inscripción: ¡Mueran los gringos!. La policía desde luego procedió a borrar esta manifestación de indignación contra los vecinos del Norte.

Noviembre.—En la primera quincena de este mes, es sustituida la antigua carátula del reloj de la Catedral por la transparente que tiene actualmente.

1911.

9 de enero.—Con gran solemnidad se coloca en el altar mayor del Santuario, la nueva Imágen de Nuestra Sra. de Guadalupe, en sustitución de la primitiva que fué destruida por el fuego.

10 de enero.—El comercio de abarrotes había solicitado del Gobierno del Estado que, por la decadencia en las ventas, disminuyera el recargo que les había hecho en las contribuciones y se las dejara como en el año fiscal anterior; pero habiéndoseles denegado la solicitud, en esta fecha amaneció cerrado el referido comercio, causando grande alarma, sobre todo en la clase necesitada. A las 10 del día, se verificó una junta con los co-

merciantes y habiéndoles ofrecido el Señor José M^o García Muñoz, arreglar él con el Gobierno, que se les concediera su petición, a las 12 del día se abrieron nuevamente las puertas al público.

20 de enero.—El levantamiento de Madero en el Norte y la decadencia en los negocios, redujeron las fiestas del CCCXXXV aniversario de la fundación de la ciudad a música e iluminaciones en la Casa Municipal y Mercado Hidalgo.

10 de febrero.—Llega a esta ciudad el 5^o regimiento procedente de Morelia.

10 de marzo.—En sustitución del sacerdote jesuita D. Zefefino Martínez, que pasa a unirse con los suyos al Santuario de Guadalupe, es nombrado por el Ilmo. Sr. Valverde Téllez capellán del templo de Nuestra Sra. de Lourdes, el Sr. Pbro. Dr. D. Manuel Rizo y Oláez.

26 de marzo.—Con asistencia del Ilmo. Sr. Valverde, se celebra con toda solemnidad en el Asilo de San Vicente de Paul, el XXV aniversario de la fundación de esta casa de beneficencia, por el inolvidable Sr. Arcediano D. Pablo Anda.

Marzo.—La terrible epidemia de la viruela ataca a la población haciendo víctimas hasta las personas adultas.

6 de abril.—En el tren de la mañana sale para México el 5^o regimiento, quedando solo una guarnición de cuarenta o cincuenta hombres.

7 de abril.—Habiéndose terminado las importantes reparaciones del Oratorio de San Felipe Neri, consistentes en el actual decorado y pavimento, se hace la bendición en esta fecha.

12 de abril.—Se han colocado ya en toda la ciudad los postes para el alumbrado eléctrico y la

instalación ha comenzado por la calle de San Miguel, quedando iluminadas en esta fecha, la primera a la tercera de la mencionada calle.

15 de abril.—Queda instalado el alumbrado hasta la sexta de San Miguel, suspendiendo los trabajos en esta calle para continuar por otras varias de la ciudad.

20 de abril.—Corre el fundado temor de que en la noche de este día entrarían trecientos insurgentes al mando de Cándido Navarro. Las autoridades política y militar tomaron sus medidas de defensa; cincuenta soldados del 5^o regimiento que habían quedado de guarnición en esta plaza, salieron al encuentro de los rebeldes, rumbo a Chichimequillas que era el paraje de donde habían avisado que aquellos se encontraban; pero nada encontraron porque habían ya salido rumbo a Silao.

21 de abril.—En el tren de las 8. 15 de la noche llegó a esta un piquete del 3er. Batallón para auxilio de la población, que el día anterior se había solicitado.

4 de mayo.—Procedente de la Capital de la República, a donde fué llamado el hijo de León, Sr. Lic. D. Enrique O. Aranda, llega en el tren de la noche a Guanajuato, a encargarse interinamente del Gobierno del Estado.

En Silao fué recibido por una nomisión del Congreso y de altos personajes de Guanajuato donde se le hizo una muy buena recepción lo mismo que en Silao.

12 de mayo.—El Sr. Gobernador del Estado, Lic. Enrique O. Aranda, llega a esta ciudad a ver a su hermano Gustavo que falleció al día siguiente.

CAPILLA
 BIBLIOTECA
 U. A.

14 de mayo.—Tiene lugar en el Casino una junta con el objeto de formar un cuerpo de seguridad para conservar el orden público en la ciudad, pues se sabe que algunos de los rebeldes han causado depredaciones en las poblaciones que han asaltado.

Se nombró una Mesa Directiva integrada por el Sr. José Padilla presidente, y los Sres. Archibaldo Guedea, Luis G. Peláez, Clemente Gay, Lic. Juan A. Coronado y Alfonso Martínez vocales.

15 de mayo.—El Sr. Dr. Jesús D. Ibarra que desde el día 6 había renunciado la Jefatura Política, la entrega al Sr. Dr. Miguel Díaz Infante.

En este mismo día los insurgentes asaltaron la ciudad de Silao, cometiendo algunas tropelías, tales como dar libre a la prisión; incendian las casas del alcalde y del Coronel Laborde; atacaron la Jefatura y quemaron el archivo; asaltaron también el cuartel, oficinas de telégrafo, correo y teléfono, exigieron armas y caballos a algunos vecinos, y sabiendo la proximidad de los federales, salieron de la población.

1º de junio.—A las 10 a. m. tiene lugar una manifestación a Madero, organizada por los alumnos de la Escuela de Instrucción Secundaria.

La procesión recorrió las principales calles de la ciudad con el mayor orden.

Por la noche a la hora de la serenata, una multitud de jente inculta, en su mayor parte, merodeaba en torno de la plaza vitoreando a Madero y en actitud amenazante se dirige a la banda para que le siga tocando por la fuerza. A las 9. y 10 minutos. alguien de acuerdo probablemente con aquella chusma desenfrenada, cortó la corriente de luz eléctrica en el malecón, y encon-

ces favorecidos por la obscuridad, dió principio el desorden con tiros al viento y pedradas, destruyendo los faroles de la plaza y algunas vidrieras de las casas particulares, actos todos propios de esa gente que no obedece mas que sus instintos brutales. Por fortuna logró sofocarse este tumulto, sin que se registraran mas que ligeras desgracias personales.

18 de mayo.—Por gestiones del Gral. José M^º de la Vega, se cambia la 6ª Zona Militar de esta ciudad a la de Queretaro.

19 de mayo.—Entrega la Jefatura Política el Sr. Dr. Miguel Díaz Infante al Sr. D. Hilarión Torres, Regidor 1º

3 de junio.—Por renuncia, del Gobierno del Estado, en esta fecha el Sr. Lic. D. Enrique O. Aranda hace entrega.—Durante su corto período hizo algunos beneficios, siendo uno de ellos el aumento de sueldo a los empleados del Estado.

En esta misma fecha, a las 2. 25 p. m. hace su entrada a esta ciudad el revoltoso Cándido Navarro con unos cuantos hombres mal desaliñados.

El Jefe Político Sr. Hilarión Torres salió a recibirlo a la estación en automóvil.

Durante la permanencia de Navarro se registraron varios accidentes: habiendo el revolucionario manifestado públicamente en los balcones del Círculo Leonés Mutualista, que daría libertad a los reos políticos, el pueblo inconciente se amotinó en la cárcel pidiendo la libertad de los presos, resultando 2 víctimas del motín. El día siguiente a la llegada de Navarro, venía éste con algunos de los suyos corriendo en sus cabalgaduras por la calle de la Condesa, y en la esquina que dá nombre a esta calle, se le calló la escape-

ta a uno de ellos, y disparó, yendo el proyectil a herir al sacerdote D. Prisciliano Martínez del Campo que pasaba por la misma calle, cuya herida le ocasionó la muerte pocos días después; y por último las distintas cantidades de dinero que sacó de la Administración de Rentas.

6 de junio.—Procedente del Norte, donde fué el teatro de sus azañas, pasa por esta ciudad, rumbo a la Capital de la República, el Sr. D. Francisco I. Madero.

La estación engalanada con sencillez y elegancia, y pletórica de gente, presenció el paso del futuro Presidente y sus principales cabecillas.

7 de junio.—A las 5. 35 a. m. se deja sentir en esta ciudad un ligero temblor oscilatorio. En México y otras poblaciones fué bastante fuerte este fenómeno sísmico.

9 de junio.—Sale para Querétaro el destacamento de esta plaza llevando consigo a los voluntarios.

10. de junio.—Toma posesión de la Jefatura Política el Sr. Dr. José D. Torres.

7 de julio.—El Dr. José D. Torres, hace entrega de la Jefatura al Sr. Ing. D. Antonio Madero.

En la noche de este día llegan el 14^o y 19^o Regimientos, procedentes de Chihuahua.

8 de julio.—En la noche de este día y mañana del siguiente, sufre el Coecillo una fuerte inundación que destruyó un regular número de casas.

21 de julio.—Fundación de la "Sociedad Mutua de Empleados," dicha agrupación ha progresado debido a la actividad de su actual Presidente, Sr. Francisco Durán Torres.

19 de agosto.—Habiendo dispuesto la Secreta-

ría de Guerra que la 6^a Zona volviera a León, en el tren de las 6. 45 p. m. llegan el Jefe, Gral. D. José M^o Mier y oficialidad que la constituyen, habiéndoseles hecho una magnífica recepción en el Casino y Círculo Leonés Mutualista. El Sr. Dr. Miguel Díaz Infante, con la galanura y facilidad de su lenguaje les dió la bien venida a nombre de la ciudad.

20 de agosto.—Llega el 20^o Batallón.

27 de agosto.—Los escuadrones de faineros organizados para la reconstrucción de la parte destruida del Coecillo, van con el mismo objeto a San Francisco del Rincón que había sido víctima de la misma catástrofe.

4 de de septiembre.—Después de las 12 m. llega a esta ciudad el Sr. Lic. D. Julio García, candidato a la Gobernatura del Estado, siendo muy bien recibido por sus adictos.

Salió el día siguiente en el tren de la mañana.

1^o de octubre.—En el tren de las 11 a. m. pasa por la estación de este lugar el Gral. Pascual Orozco; siendo saludado por varios clubs y particulares.

4 de octubre.—En el tren de las 6 de la tarde llega el Gral. Pascual Orozco, de regreso de México, y fué recibido con marcadas muestras de simpatía, hospedándose en la casa del Lic. Manuel Malo Juvera, Progreso O. núms. 13 y 15.

La gente se aglomeró solicitando hablase el heroe de la pasada lucha, y aunque se le disculpó en este sentido por el Sr. Lic. Esquivel Obregón y alguien más, en el Casino no pudo evadirse y entonces, de uno de los valcones dirigió al pueblo estas palabras: «Tengo un solo corazón y este pertenece a los mexicanos.»

El día siguiente, por la tarde, salió para Chihuahua.

En la misma noche del día 4, tiene lugar en el Doblado una reunión organizada por los partidarios del Lic. Enrique Colunga, para Gobernador del Estado, estando presente el candidato.

7 de octubre.—Se verifica en el Teatro Doblado un meting por los adictos a la candidatura del Sr. Ing. Manuel F. Villaseñor, que estuvo presente al acto.

12 de octubre.—Precedida de un triduo en todas las iglesias de la Diócesis, tiene lugar la solemne consagración de la misma al Sacratísimo Corazón de Jesús.

11 de diciembre.—Llega el Sr. Gobernador del Estado, Lic. D. Víctor J. Lizardi, que permaneció hasta el 15 por la mañana.

26 de diciembre.—Procedente de Monterrey, llega a ésta el Ilmo. Sr. Arzobispo Dr. D. Leopoldo Ruiz y Flores.

El siguiente día se le dió una bien organizada Velada en el Seminario Conciliar.

En este año quedó instalado el Centro local bien organizado del "Partido Católico Nacional" bajo la Presidencia del Sr. Lic. Juan Torres Sep-tién y se comenzó a publicar "La Defensa," órgano del mismo Partido.



CAPILLA A. ...
BIBLIOTECA
U. A. S.

F1391

.L4

E5
1914

1020004548

103562

AUTOR

Laura

